

**KEPEDULIAN SOSIAL ANGGOTA KARANG
TARUNA KELURAHAN SUKABUMI SELATAN
JAKARTA BARAT**

(Studi Deskriptif pada Karang Taruna Unit RW 08)



HILDA SILMA

1401618002

Skripsi ini Diajukan untuk Memenuhi Persyaratan Mendapat Gelar Sarjana
Pendidikan

PENDIDIKAN PANCASILA DAN KEWARGANEGARAAN

FAKULTAS ILMU SOSIAL

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2022

ABSTRAK

Hilda Silma, *Kepedulian Sosial Anggota Karang Taruna Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat (Studi Deskriptif pada Karang Taruna RW 08)*, Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2022.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui nilai-nilai kepedulian sosial yang dilaksanakan pemuda Karang Taruna Unit RW 08 dan proses pelaksanaan nilai-nilai kepedulian sosial oleh Karang Taruna Unit RW 08. Penelitian ini dilaksanakan di Karang Taruna Unit RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan, Kecamatan Kebon Jeruk, Jakarta Barat. Waktu penelitian dilakukan pada bulan April-Juni 2022.

Metode penelitian ini adalah deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Pengumpulan data dengan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data dengan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Teknik kalibrasi keabsahan data dengan triangulasi dan *member check*.

Temuan penelitian ini menunjukkan bahwa: pertama, nilai kepedulian sosial yang dilaksanakan pemuda Karang Taruna Unit RW 08 yaitu nilai kasih sayang seperti tolong menolong, kekeluargaan, dan kepedulian; nilai tanggung jawab seperti disiplin, rasa memiliki, dan empati; nilai keserasian hidup seperti toleransi, kerja sama, dan demokrasi. Kedua, pelaksanaan nilai-nilai kepedulian sosial tersebut dilaksanakan melalui kegiatan rutin dan kegiatan insidental oleh Karang Taruna Unit RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat. Kegiatan rutinnnya yaitu rapat bulanan, bank sampah, kelas inspirasi, takjil gratis, dan sahur *on the* panti santunan yatama. Adapun kegiatan insidental yaitu bakti sosial/galang dana dan dapur berjalan.

Kesimpulan penelitian ini adalah pertama, nilai-nilai kepedulian sosial yang dilaksanakan pemuda Karang Taruna Unit RW 08 yaitu nilai kasih sayang, tanggung jawab, dan keserasian hidup. Kedua, proses pelaksanaan nilai-nilai tersebut melalui kegiatan rutin dan insidental Karang Taruna Unit RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat.

Kata Kunci: Kepedulian Sosial, Pemuda, Karang Taruna

ABSTRACT

Hilda Silma, Social Care for Youth Organization Members, South Sukabumi Village, West Jakarta (Descriptive Study on Youth Organizations RW 08), Thesis. Jakarta: Pancasila and Citizenship Education Study Program, Faculty of Social Sciences, Jakarta State University, 2022.

The purpose of this research is to find out the values of social care implemented by the youth of Karang Taruna Unit RW 08 and process the implementation of social care values by Karang Taruna Unit RW 08. This research was conducted in Karang Taruna Unit RW 08, South Sukabumi Village, Kebon Jeruk District, West Jakarta. The time of the research was conducted in April-June 2022.

This research method is descriptive with a qualitative approach. Data collection with interview, observation, and documentation techniques. Data analysis techniques with data reduction, data presentation, and drawing conclusions. Data validity calibration technique with triangulation and member check.

The findings of this study indicate that: first, the value of social care carried out by the youth of Karang Taruna Unit RW 08, namely the value of compassion such as helping, kinship, and caring; responsibility values such as discipline, belonging, and empathy; harmony of life values such as tolerance, cooperation, and democracy. Second, the implementation of social care values is carried out through routine and incidental activities by the Karang Taruna Unit RW 08, South Sukabumi Village, West Jakarta. His routine activities are monthly meetings, waste banks, inspiration classes, free takjil and sahur on the yatama orphanage. The incidental activities are social service/fundraising and running kitchen.

The conclusions of this study are first, the values of social care carried out by the youth of Karang Taruna Unit RW 08, namely the values of compassion, responsibility, and harmony in life. Second, the process of implementing these values through routine and incidental activities of Karang Taruna Unit RW 08, South Sukabumi Village, West Jakarta.

Keywords: *Social Awareness, Youth, Youth Organization*

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab

Dekan Fakultas Ilmu Sosial

Universitas Negeri Jakarta



Prof. Dr. Sarkadi, M.Si

NIP. 196907041994031003

TIM PENGUJI

No. Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1. Fauzi Abdillah, M.Pd NIP. 198903042019031008 Ketua		22-08-2022
2. Iqbal Syafrudin, S.Pd., M.I.P NIP. 198902062019031015 Sekretaris		22-08-2022
3. Dr. Mohammad Maiwan, M.Si., Ph.D NIP. 196803181999031001 Penguji Ahli		22-08-2022
4. Prof. Dr. Tjipto Sumadi, M.Si., M.Pd. NIP. 196108061989031002 Pembimbing I		22-08-2022
5. Dwi Afrimetty T, S.H., M.H. NIP. 195909211986031001 Pembimbing II		22-08-2022

Tanggal Lulus: 10 Agustus 2022

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya menyatakan,

Nama : Hilda Silma

Nomor Registrasi : 1401618002

Menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul **“Kepedulian Sosial Anggota Karang Taruna Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat (Studi Deskriptif pada Karang Taruna Unit RW 08)”**

Seluruhnya merupakan karya saya sendiri. Tidak ada bagian di dalamnya yang merupakan plagiat dari karya orang lain dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat akademik.

Apabila terdapat pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya dan pernyataan ini tidak sesuai dengan hal yang sebenarnya, saya siap mempertanggung jawabkan dan menanggung resikonya.

Jakarta, 3 Agustus 2022

Peneliti



Hilda Silma



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini,

saya:

Nama : Hilda Silma
NIM : 1401618002
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial/Pendidikan Pancasila Dan Kewarganegaraan
Alamat email : hildasilma5@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain(.....)

Yang berjudul :

**KEPEDULIAN SOSIAL ANGGOTA KARANG TARUNA KELURAHAN SUKABUMI
SELATAN JAKARTA BARAT
(Studi Deskriptif pada Karang Taruna Unit RW 08)**

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 18 Agustus 2022

Hilda Silma
1401618002

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

“Beranilah untuk memulai, karena tanpa memulai kita tidak akan pernah tahu”

(Hilda Silma)

“Ketika menurut orang lain itu mustahil, maka berdoalah kepada Allah. Karena dengan kehendakNya, hal yang tak mungkin bisa saja menjadi mungkin”

(Hilda Silma)

“Hidup bukanlah tentang „Aku Bisa Saja“, namun tentang „Aku Mencoba“. jangan pikirkan tentang kegagalan karena itu adalah pelajaran”

(Ir. Soekarno)

“Seorang pemenang adalah pemimpi yang tidak pernah menyerah”

(Nelson Mandela)

“Hai orang-orang yang beriman, mintalah pertolongan kepada Allah dengan sabar dan shalat. Sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar”

(Q.S Al-Baqarah: 153)

PERSEMBAHAN

Untuk diri peneliti sendiri yang telah berjuang menyelesaikannya.

Untuk Bapak Ma[‘]mun dan Ibu Mardiana selaku kedua orang tua peneliti yang selalu memberikan doa dan dukungannya. Selain itu peneliti juga persembahkan untuk abang peneliti yaitu Ahmad Riyadh dan adik-adik tersayang peneliti yaitu Fadhiatul Ummi dan Mawaddah.

Untuk sahabat peneliti Albaasitha dan semua teman-teman peneliti yang selalu mendukung peneliti.

Untuk seluruh dosen PPKn khususnya dosen pembimbing peneliti yang telah memberikan ilmunya.

Untuk guru-guru MA Annajah Jakarta yang memberikan motivasi kepada peneliti.

KATA PENGANTAR

Puji syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik, dan hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Kepedulian Sosial Anggota Karang Taruna Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat (Studi Deskriptif pada Karang Taruna Unit RW 08)” untuk mendapatkan gelar sarjana pendidikan. Sholawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, beserta keluarganya, sahabatnya, dan pengikutnya.

Peneliti menyadari terdapat kekurangan dalam penelitian ini. Namun dengan terselesainya skripsi ini menjadi kebahagiaan bagi peneliti dan tentunya dikarenakan adanya banyak dukungan, doa, saran, bimbingan, serta semangat yang sudah diberikan dari orang-orang sekitar peneliti. Oleh karena itu peneliti ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Komarudin, M.Si selaku Rektor Universitas Negeri Jakarta.
2. Bapak Prof. Dr. Sarkadi, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta.
3. Bapak Prof. Dr. Tjipto Sumadi, M.Si., M.Pd selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta. Sekaligus selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, saran, dan motivasi kepada peneliti.
4. Ibu Dwi Afrimetty Timoera, S.H., M.H selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, saran, dan motivasi kepada peneliti.
5. Bapak Abdi Rahmat, M.Si selaku Dosen Program Studi Pendidikan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta yang telah meluangkan waktunya untuk menjadi *expert informan* dalam penelitian skripsi ini.

6. Seluruh dosen Prodi PPKN Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta atas ilmu yang diberikan selama peneliti kuliah.
7. Bapak Abdul Majid selaku Ketua RW 08, Kelurahan Sukabumi Selatan, Kecamatan Kebon Jeruk, Jakarta Barat yang telah meluangkan waktunya untuk membantu menjadi informan dalam penelitian ini.
8. Pemuda Karang Taruna RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat yang telah mengizinkan peneliti untuk melakukan penelitian dan membantu peneliti menjadi informan dalam penelitian ini.
9. Bapak Wahyu selaku warga RW 08, Kelurahan Sukabumi Selatan, Kecamatan Kebon Jeruk, Jakarta Barat yang telah membantu peneliti menjadi informan dalam penelitian ini.
10. Kedua orang tua peneliti yaitu Bapak Ma'mun dan Ibu Mardiana yang selalu mendoakan dan mendukung peneliti dalam hal apapun.
11. Ahmad Riyadh, Fadhiatul Ummi, dan Mawaddah selaku saudara kandung peneliti yang telah menjadi tempat berkeluh kesah dan alasan peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini.
12. Bapak Yusron, Ibu Barkah, Inka Noer Arsifa, dan Nadya Putri yang selalu membantu peneliti dan menyediakan tempat untuk peneliti melakukan seminar proposal serta memberikan semangat kepada peneliti.
13. Sahabat sejak SMK yaitu Albaasitha Herlyna Subarly yang bersedia menjadi teman curhat tentang hal apapun dan selalu memberikan semangat kepada peneliti.
14. Teman-teman dekat yaitu Amanda, Destiny, Diana, Milda, Septi, Wiwied, dan Zamzam yang telah menemani selama kuliah empat tahun, banyak tawa dan tangis yang kita lalui bersama, yang selalu memberikan semangat dan nasehat kepada peneliti.
15. Adjie dan Erland selaku teman baik peneliti yang menjadi tempat bercerita.

16. Teman-teman remaja Masjid Jami Al-Ma'mur (PRISMA) yaitu Ryan, Miftah, Shofi, Uti, Ilham, Latipa, Bang Ojan, Bang Sidqi, dan Vebdy yang telah memberikan kenangan manis di organisasi masyarakat dan memberikan semangat kepada peneliti.
17. Teman-teman Departemen Sosial Politik BEM P PPKN periode 2019/2020 yaitu Bang Maul, Kak Vivi, Kak Nita, Utari, Pipit, Resti, Nabila, Tito, Ilham, Idang, dan Syirot yang telah memberikan kenangan manis di organisasi.
18. Seluruh guru dan karyawan MA Annajah yang telah memberikan kesempatan kepada peneliti untuk mengajar PPKn.
19. Ibu Arik, Ibu Sri, Ibu Lestari, Ibu Tias, Ibu Maulina, Kak Reni, Sintia, Pak Daus, Pak Hambali, Viki, Ibu Fitri, Kak Athaya, dan Pak Ikhlas yang selalu memberikan semangat kepada peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini.
20. Sepupu peneliti yaitu Syahdah yang menjadi *partner* pejuang skripsi.
21. Keluarga besar dari ayah dan mama yang selalu mendoakan peneliti.
22. Teman-teman PPKN 2018 yang menjadi teman perkuliahan peneliti.

Akhir kata, semoga orang-orang yang telah membantu peneliti selalu diberikan kemudahan dan kesehatan oleh Allah SWT. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi peneliti dan semua pihak yang membaca.

Jakarta, 3 Agustus 2022

Hilda Silma

DAFTAR ISI

ABSTRAK	ii
<i>ABSTRACT</i>	iii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	iv
LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS	v
LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS	vi
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	vii
KATA PENGANTAR	viii
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR GAMBAR	xiv
DAFTAR BAGAN	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
DAFTAR TABEL.....	xvii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Masalah Penelitian	5
C. Fokus dan Subfokus Penelitian	6
D. Pertanyaan Penelitian	6
E. Kerangka Konseptual.....	6
BAB II KAJIAN TEORI.....	7
A. Teori Behavioristik.....	7
B. Kepedulian Sosial.....	8

C. Karang Taruna.....	16
D. Penelitian yang Relevan dan <i>State of the Art</i>	22
BAB III METODE PENELITIAN	26
A. Tempat dan Waktu Penelitian.....	26
B. Sumber Data.....	26
C. Teknik Pengumpulan Data.....	26
D. Teknik Kalibrasi Keabsahan Data.....	27
E. Teknik Analisis Data	28
BAB IV HASIL TEMUAN DAN PEMBAHASAN	30
A. Deskripsi Lokasi Penelitian	30
1. Struktur Organisasi Kepengurusan	32
2. Visi Misi Karang Taruna Unit RW 08	32
3. Program Kerja Karang Taruna Unit RW 08	33
B. Temuan Penelitian.....	34
1. Nilai-nilai Kepedulian Sosial yang Dilaksanakan oleh Pemuda di Karang Taruna RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat	34
2. Pelaksanaan Nilai-nilai Kepedulian Sosial oleh Karang Taruna di RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat	39
C. Pembahasan Hasil Temuan.....	49
1. Nilai-nilai Kepedulian Sosial yang Dilaksanakan Pemuda di Karang Taruna RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat	49
2. Pelaksanaan Nilai-nilai Kepedulian Sosial oleh Karang Taruna RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat	51
D. Keterbatasan Penelitian	55

BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN	57
A. Kesimpulan.....	57
B. Implikasi	58
C. Saran	58
DAFTAR PUSTAKA	60
RIWAYAT HIDUP	63
LAMPIRAN	64



DAFTAR GAMBAR

Gambar 4. 1 Pos Karang Taruna RW 08 Kelurahan Sukabumi Selatan Jakarta Barat.....	30
Gambar 4. 2 Rapat Bulanan	39
Gambar 4. 3 Berbagi Takjil Gratis.....	43
Gambar 4. 4 Sahur <i>on the</i> Panti dan Santunan Yatama	44
Gambar 4. 5 Bakti Sosial Korban Banjir.....	45
Gambar 4. 6 Galang Dana Bencana Alam Lombok.....	46
Gambar 4. 7 Kegiatan Dapur Berjalan.....	46
Gambar 4. 8 Kegiatan Mewarnai.....	47
Gambar 4. 9 Kegiatan Ekonomi Kreatif Sablon Baju.....	48
Gambar 4. 10 Kegiatan Berbagi Sayur Gratis	48

DAFTAR BAGAN

Bagan 1. 1 Kerangka Konseptual.....	6
Bagan 4. 1 Struktur Organisasi.....	32



DAFTAR LAMPIRAN

LAMPIRAN 1 PEDOMAN WAWANCARA INFORMAN DAN KEY INFORMAN.....	64
LAMPIRAN 2 PEDOMAN WAWANCARA <i>EXPERT</i>	69
LAMPIRAN 3 PEDOMAN OBSERVASI	72
LAMPIRAN 4 TRANSKIP WAWANCARA KEY INFORMAN	74
LAMPIRAN 5 TRANSKRIP WAWANCARA KEY INFORMAN 2.....	77
LAMPIRAN 6 TRANSKRIP WAWANCARA INFORMAN 2.....	85
LAMPIRAN 7 TRANSKRIP WAWANCARA INFORMAN 4.....	91
LAMPIRAN 8 SURAT IZIN PENELITIAN.....	93
LAMPIRAN 9 DOKUMENTASI	94

DAFTAR TABEL

Tabel 4. 1 Program Kerja 33

